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REFORMAS

presidente do Banco 
Central (BC), Roberto 
Campo Neto, afirmou, 
nesta quinta-feira (10), 
que a autarquia estuda o 
fim do crédito rotativo de 
cartão de crédito. Essa é 
uma das modalidades de 

crédito mais caras do mercado, com juros que 
chegaram a 437,3% ao ano em junho. 
Campos Netos participou hoje de uma sessão 
plenária no Senado Federal para explicar decisões 
de política monetária e estabilidade financeira 
tomadas pelo BC no semestre anterior. 
O rotativo é aquele crédito contratado pelo 
consumidor quando paga menos que o valor 
integral da fatura do cartão e dura 30 dias. Após 
os 30 dias, as instituições financeiras parcelam a 
dívida. No caso do cartão de crédito parcelado, 
os juros ficaram em 196,1% ao ano em junho. 
Campos Neto disse que, em até 90 dias, o BC 
deve apresentar uma solução para o “grande 
problema” que é o cartão de crédito. E a solução 
que está se encaminhando é o fim do rotativo, 
com o crédito indo direto para o parcelamento, 
com uma taxa ao redor de 9% ao mês.  
“Ou seja, extingue-se o rotativo, quem não paga 
o cartão vai direto para o parcelamento ao redor 
de 9%. E que a gente crie algum tipo de tarifa 
para desincentivar esse parcelamento sem juros 
tão longos. Não é proibir o parcelamento sem 
juros, é simplesmente tentar fazer com que eles 
fiquem um pouco mais disciplinados, numa 
forma bem faseada, para não afetar o consumo”. 
Campos Neto ressalta que cartão de crédito hoje 
representa 40% do consumo no Brasil. 
Uma das situações que faz os juros do cartão 
serem tão altos, segundo o presidente do BC, é a 
grande utilização do parcelamento de compras 
por prazos mais longos. Isso aumenta o risco 
do crédito para as instituições financeiras e, 
consequentemente, os juros. 
“A gente tem um parcelado sem juros, que ajuda 
muito o comércio, que ajuda muito a atividade, 
mas que tem aumentado muito o número de 
parcelas, de três para cinco, para sete, para nove, 
para onze. Hoje, o prazo médio são 13 parcelas. 
Então, é como se fizessem um financiamento 
de longo prazo sem juros. A pessoa que toma a 
decisão de dar os juros não é a mesma que paga 
pelo risco, isso gera uma assimetria”, explicou 
Campos Neto. 

Facilidades
Além disso, o Brasil teve um grande aumento no 
número de cartões nos últimos anos e facilidades 
de crédito, o que fez crescer a inadimplência 
na modalidade. “Os bancos, novos entrantes e 
varejistas acabaram usando o cartão de crédito 
como um instrumento de fidelizar o cliente. 
Então, nós saímos de cento e poucos milhões de 
cartões de crédito para 215 milhões de cartões 
de crédito num período de dois anos e meio, isso 
é uma alta bastante grande”, disse. “O resultante 
disso foi uma inadimplência no rotativo de 
52%. Não tem nenhuma inadimplência, nem 

parecida, em nenhum outro lugar do mundo, 
que eu tenha olhado, no cartão de crédito”, 
acrescentou. 
Outra solução seria simplesmente limitar os juros 
de cartão, mas segundo o presidente do BC, isso 
acarretaria na retirada dos cartões de circulação. 
“Para as pessoas que têm mais risco os bancos não 
ofereceriam aquele cartão, devido a uma relação 
de risco e retorno ineficiente. O problema de 
cortar o número de cartões é que se sabe como 
começa, mas não se sabe como termina. Então, 
isso pode gerar um efeito muito grande na parte 
de consumo, na parte de varejo”, disse. 

Política monetária 
Campos Neto afirmou aos senadores que sua 
mensagem principal é que, na condução da política 
monetária, o BC “fez um bom trabalho em termos 
de pouso suave”, de “trazer a inflação para baixo 
com o mínimo de custo possível”. Ele destacou 
que as previsões para o crescimento da economia 
subiram e que o desemprego vem recuando. 
“O que é o pouso suave? É a gente ter conseguido 
trazer a inflação muito alta para um nível muito 
mais baixo, com quase nenhum custo ou muito 
pouco custo, tanto de crescimento, quanto 
de emprego, quanto de contração de crédito. 
Quando a gente faz uma comparação relativa, o 
Brasil atingiu ou está atingindo um pouso suave. 
É importante mencionar que a gente ainda tem 
uma luta com a inflação pela frente, mas a 
gente está atingindo um pouso suave de forma 
bastante eficiente”, disse. 
Diante da forte queda na inflação, na semana 
passada, o Comitê de Política Monetária 
(Copom) do BC reduziu a Selic, a taxa básica 
de juros, de 13,75% ao ano para 13,25% ao ano. 
Foi o primeiro corte de juros em três anos. A 
taxa Selic é o principal instrumento do BC 
para alcançar a meta de inflação, definida pelo 
Conselho Monetário Nacional (CMN). 
A última vez em que o BC tinha reduzido a 
Selic foi em agosto de 2020, quando a taxa caiu 
de 2,25% para 2% ao ano, em meio à contração 
econômica gerada pela pandemia de covid-19. 
Depois disso, o Copom elevou a Selic por 12 
vezes consecutivas, num ciclo que começou 
em março de 2021, em meio à alta dos preços 
de alimentos, de energia e de combustíveis, e, a 
partir de agosto do ano passado, manteve a taxa 
em 13,75% ao ano por sete vezes seguidas. 
A decisão da manutenção da Selic nesse 
patamar, por esse prazo, vinha sendo motivo de 
críticas do governo federal e de alguns setores 
produtivos. Isso porque o aumento da Selic 
causa reflexos nos preços, encarecem o crédito 
e estimulam a poupança, o que também pode 
dificultar a expansão da economia. 
Como em outras apresentações, Campo Neto 
destacou que as decisões do BC sobre a Selic são 
técnicas e consideraram a expectativa de inflação 
(12 a 18 meses a frente), o hiato de produto 
(capacidade de crescer sem gerar inflação) 
e a inflação corrente. Ele ainda defendeu a 
autonomia do Banco Central e apresentou 
dados apontando a uma relação entre o grau de 

Setor de serviços 
cresce 4,7% no 

primeiro semestre

Modalidade é conhecida pelos altos juros, que chegaram a 437% ao ano

Banco Central estuda o fim do 
crédito rotativo do cartão de crédito

O setor de serviços no Brasil encerrou o primeiro 
semestre de 2023 com alta de 4,7% em sua atividade 
econômica, mostrou nesta quinta-feira (10) a Pesquisa 
Mensal de Serviços, divulgada pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística (IBGE). O resultado foi 
obtido com a alta de 0,2% na passagem de maio para 
junho, puxada pela recuperação parcial dos serviços 
profissionais, administrativos e complementares.
O volume de serviços prestados no país chegou em 
junho a patamar 12,1% maior que o de fevereiro de 
2020, referência da atividade econômica pré-pande-
mia de covid-19. Apesar disso, o montante ainda está 
1,5% abaixo do ápice atingido na série histórica, em 
dezembro do ano passado.
O aumento no volume de serviços se deu em 16 uni-
dades da Federação. São Paulo (0,3%), Paraná (1,9%), 
Distrito Federal (2,9%) e Minas Gerais (0,9%) foram 
as que mais influenciaram positivamente o indicador 
nacional. A principal contribuição negativa veio do 
Rio de Janeiro (-2,4%).
A comparação com junho do ano passado mostra 
crescimento de 4,1%, a 28ª taxa positiva seguida nes-
se indicador.

Segmentos
Entre os setores que contribuíram para a variação 
positiva de junho estão as empresas de atividades ju-
rídicas, as de administração de cartões de desconto e 
de programas de fidelidade e as de engenharia. Esses 
prestadores de serviços fizeram com que os serviços 
profissionais, administrativos e complementares in-
terrompessem a queda contabilizada em maio e abril.
Os serviços prestados às famílias acumulam ganho 
de 4,1% nos últimos três meses, sendo 1,9% apenas 
em junho. O IBGE associa esse desempenho ao cres-
cimento da receita de empresas de restaurantes e de 
espetáculos teatrais e musicais.
Três das cinco atividades investigadas pela pesquisa 
cresceram em junho, e a terceira a crescer foi a dos ser-
viços de informação e comunicação. Do lado negativo 
estão as atividades de transportes e outros serviços.
No caso dos transportes, houve queda de 0,3% após 
aumento de 2,2% em maio. Puxaram a variação para 
baixo os segmentos de gestão de portos e terminais, 
transporte aéreo de passageiros, transporte rodoviá-
rio coletivo de passageiros e transporte por navega-
ção interior de carga.
A pesquisa também revelou que o índice de ativi-
dades turísticas variou -0,4% de maio para junho, 
mas havia acumulado ganho de 4,3% no primeiro 
semestre. Segundo o IBGE, o volume de serviços no 
turismo se mantém 4,9% acima do patamar pré-pan-
demia e se encontra 2,6% abaixo do ponto mais alto 
da série, alcançado em fevereiro de 2014.

O

autonomia dessas instituições pelo mundo e a inflação.  
“Ela [a autonomia] garante um ganho institucional, 
ele separa o ciclo político do ciclo econômico, ele 
facilita a obtenção de inflação baixa e menores juros 
estruturais na economia e alinha o Brasil às melhores 
práticas internacionais”, disse. 
O presidente do Banco Central afirmou ainda que as 
atuais boas avaliações e previsões para a economia 
brasileira também são mérito da atuação do BC. Ele 
citou a elevação das notas de crédito do Brasil por 
agências de classificação de risco internacionais e 
avaliações de outras instituições reconhecidas e até da 
imprensa especializada.  
“Quando a gente olha todos esses índices de 
termômetro, todos eles, 100% deles, mencionam 
a autonomia do Banco Central e mencionam a 
política de juros do Banco Central como um fator 
decisivo”, disse. “Isso foi atingido aqui, com a ajuda 
do Congresso, em termos de colocar a autonomia do 
Banco Central e essa capacidade do Banco Central 
de gerir a crise de forma autônoma e técnica, tem 
mostrado grandes e grandes frutos. Então acho que, 
por trás de cada comemoração que a gente tem feito 
recentemente no Brasil, tem também um pedaço que 
foi a atuação do Banco Central. Eu gostaria que isso 
não fosse esquecido”, acrescentou. 
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RELANÇAMENTO

Iniciativa contemplará projetos em 7 áreas. Recursos públicos, parcerias público-privadas e concessões devem abastecer 
programa; rodadas anteriores gastaram mais de R$ 666 bi.

Novo PAC: Lula lança programa nesta sexta,
e governo prevê investir R$ 60 bi por ano

Dona das Casas Bahia anuncia plano com
fechamento de até 100 lojas e corte de funcionários

presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) lança, em cerimônia 
no Theatro Municipal do Rio de 
Janeiro, nesta sexta-feira (11) o 
Novo Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC). A iniciativa 
prevê R$ 60 bilhões em investi-
mentos federais por ano.

O programa contemplará retomada de obras paradas, ace-
leração de obras em andamento e novos empreendimen-
tos. Os projetos serão divididos em sete grandes áreas:

• transportes
• infraestrutura urbana
• água para todos
• inclusão digital e conectividade
• transição e segurança energética
• infraestrutura social
• e defesa

Criado em 2007, no início do segundo mandato de 
Lula, o PAC se tornou marca das gestões petistas, 
reunindo obras de infraestrutura e programas sociais, 
como o Minha Casa, Minha Vida. Os resultados im-
pulsionaram a eleição de Dilma Rousseff (PT), então 
ministra responsável pelo projeto.
A iniciativa foi descontinuada pelos governos de Michel 
Temer (MDB) e Jair Bolsonaro (PL). Após a eleição de 
Lula para um terceiro mandato, ainda na transição de 

governo, uma nova versão começou a ser gestada.
No Novo PAC, além de recursos do Orçamento da União, 
parlamentares que participaram de reuniões para discutir 
o programa afirmam que o Planalto planeja somar investi-
mentos da Petrobras e de parcerias público-privadas.
Com a estatal investindo de cerca de R$ 300 bi-
lhões em quatro anos, somados ao aporte privado, 
o total investido no programa poderá alcançar a 
marca de R$ 1 trilhão até 2026.

Investimentos no PAC
Nas edições anteriores do PAC, o governo gastou 
R$ 666,5 bilhões, em valores atualizados pela in-
flação até junho deste ano.
O valor é pouco mais de 11 vezes maior que o re-
cuso previsto para investimento anual na nova ro-
dada, que é de R$ 60 bilhões
Os dados são do Tesouro Nacional e contemplam as obras 
realizadas entre 2008 e 2021. As informações se referem 
aos valores com ordem de pagamento emitida no período.
O recorde de gastos públicos com o programa ocorreu 
em 2014, ano da Copa do Mundo no Brasil. Segundo as 
informações, foram aproximadamente R$ 97,5 bilhões.
O montante apurado pelo Tesouro considera os orça-
mentos fiscal e de seguridade social, mas exclui os in-
vestimentos de estatais, como a Petrobras, por exemplo.
Em 2016, depois do impeachment da presidente Dilma, 
Michel Temer substituiu o PAC pelo Programa de Parce-
ria de Investimentos (PPI), mantido na gestão Bolsonaro.

O
Obras executadas

Apesar dos altos valores de investimento, o PAC teve 
baixa execução de obras.
Um relatório do TCU de 2019 aponta que o PAC 1 
(2007 a 2010) concluiu somente cerca de 9% das ações 
previstas no período. Já o PAC 2 (2011 a 2014) entre-
gou 26% das medidas previstas.
Especialistas ouvidos pelo g1 apontam erros de 
planejamento e de definição dos projetos nas ges-
tões Lula e Dilma.
Segundo a economista e professora da FGV Carla 
Beni, a gestão de Dilma absorveu projetos não conclu-

ídos pela rodada do programa lançado por Lula.
"O PAC 2 foi, na verdade, um requentado, digamos as-
sim, do próprio PAC 1, porque várias obras tiveram atra-
so de projeto. Então, como não foi concluída [ou] foi con-
cluído muito pouco, você acabou criando o PAC 2”, disse.
O sócio fundador da Inter.B Consultoria, Cláudio 
Frischtak, avaliou que falta “racionalidade aos inves-
timentos em infraestrutura no país”.
Frischtak acrescenta que o Brasil investe “pouco e 
mal” em infraestrutura. Segundo dados da consulto-
ria, nas últimas duas décadas, o país investiu cerca de 
2% do Produto Interno Bruto (PIB).

A Via, dona das marcas Casas Bahia e Ponto (antigo 
Ponto Frio), anunciou um novo plano de negócios 
nesta quinta-feira (10), que inclui o fechamento de até 
100 lojas em 2023 e o corte de 6 mil funcionários.
De acordo com a companhia, a previsão é de redução 
de até R$ 1 bilhão em estoques neste ano, além de mu-
danças na forma de captação para financiar o crediário 
(uma forma de pagamento oferecida aos clientes).
Segundo o presidente da Via, Renato Horta Franklin, 
a empresa já começou a reduzir o número de lojas. O 
plano é fechar de 50 a 100 pontos que estão operando 
com prejuízo, além de cortar funcionários.
Em relação aos canais de vendas, a ideia é migrar a co-
mercialização de produtos que atualmente não geram 
lucro — principalmente itens de menor preço — para 
seu marketplace (espaço de comércio eletrônico).
De acordo com o executivo, parte dessas medidas aju-
dará a reduzir o nível de estoques em até R$ 1 bilhão 

— um dos principais objetivos do novo plano.
"Esse ajuste das 100 lojas vai trazer uma liberação de 
estoques de R$ 200 milhões", afirmou Franklin.

Mudança na gestão
A transformação do negócio ocorre depois de uma 
mudança na alta gestão da companhia durante o se-
gundo trimestre.
Renato Horta Franklin saiu da Movida para assumir 
a presidência da varejista, e Elcio Mitsuhiro, com pas-
sagens por Iochpe-Maxion e BRF, passou a ocupar a 
cadeira de diretor financeiro.
Franklin explica que a companhia já tinha uma estra-
tégia de crescimento de GMV (volume bruto de mer-
cadorias), de abertura de novos canais, de expansão de 
lojas e de aposta em fintechs.
"Nós entendemos que isso tudo foi feito. Construímos 
uma super plataforma, e ela já é grande. Então, entre 

investir para crescer mais essa plataforma ou pegar e 
rentabilizar o que tenho aqui, preferimos ganhar di-
nheiro com o que tem aqui", diz.

Estratégia
A empresa também reduzirá o nível de investimentos 
("capex"), com estimativa de alcançar um nível até 
40% menor em relação a 2022.
Com a implementação dessas transformações opera-
cionais, a companhia estima poder gerar R$ 1 bilhão 
em lucro líquido antes de imposto de renda, embora 
não haja previsão de quando.
O plano tem uma série de potenciais ganhos de lucro 
antes de imposto de renda até 2025. Mitsuhiro ob-
servou, no entanto, que esse "não é um plano que vai 
demorar até 2025", sem dar detalhes do cronograma.
A nova gestão da Via também anunciou modificações 
para fortalecer a estrutura de capital da companhia. 
Uma das alterações principais é com relação à capta-
ção de recursos.
A Via tem atualmente 50% de sua exposição de crédito 
ligada aos crediários, disse Mitsuhiro. Ou seja, quan-
do um cliente compra um produto no carnê parcela-
do, a Via adianta os valores a serem recebidos junto a 
bancos e depois devolve, com juros, quando o cliente 
terminar de pagar.
Agora, o plano é colocar a carteira de crediário no 
mercado de capitais por meio de fundo de investimen-
to em direitos creditórios (FIDC) e cessão da carteira 
de crediário ao FIDC.
"Quando eu começo a tombar isso para uma estrutura 
de FIDC eu tenho uma liberação de limites de crédito 
da ordem de 5 bilhões de reais ou mais. E aí posso usar 
esse limite para outras finalidades dentro da compa-

nhia, e o meu crediário está sendo financiado via mer-
cado de capitais de forma direta", afirmou.
Em fato relevante, a companhia disse que engajou o 
Banco BTG Pactual e a Polígono Capital visando a es-
truturação de um primeiro FIDC, bem como um estu-
do de potencial emissão e oferta de cotas desse FIDC, 
no valor de até R$ 1,5 bilhão.
A Via também anunciou uma continuidade na sua es-
tratégia de monetização de créditos fiscais, com previsão 
de gerar R$ 2,5 bilhões neste ano, sendo que cerca de R$ 
1,2 bilhão já foram monetizados, segundo os executivos.
A empresa ainda mira gerar mais R$ 500 milhões com 
monetização de outros ativos, como operações de "sale 
and leaseback" com lojas, que envolve a venda dos 
imóveis e sua posterior locação, disse Mitsuhiro.

Resultados do segundo trimestre
O plano é lançado em meio a mais um prejuízo tri-
mestral, dessa vez de R$ 492 milhões no período de 
abril a junho, após lucro de R$ 6 milhões um ano an-
tes, no que foi o último lucro trimestral contábil da 
companhia desde então.
O balanço divulgado nesta quinta-feira mostra a última 
linha do resultado pressionada por resultado financeiro 
negativo de R$ 801 milhões, e receita em queda.
No segundo trimestre, a Via teve lucro antes de juros, 
impostos, depreciação e amortização (Ebitda) ajusta-
do de R$ 469 milhões, queda de 32,1% ano a ano.
A receita líquida caiu 2,1% na base anual, para R$ 7,49 
bilhões, com margem bruta de 28,5%, recuo de 2,9 pon-
tos percentuais contra o mesmo período do ano anterior.
Em vendas, o GMV total bruto ficou estável em R$ 11 
bilhões, com alta de 9% no marketplace e queda de 
1,2% nas vendas diretas ao consumidor.
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POLÍTICA

Justiça nega a volta de Sancler Nininho
à Câmara de Mesquita pela terceira vez

JÁ PODE PEDIR MÚSICA NO FANTÁSTICO 

Ele está afastado do cargo desde outubro do ano passado. Sancler é investigado por uma série de crimes
de corrupção dentro da Câmara de Mesquita

justiça do Rio negou, 
pela terceira vez,  o pe-
dido do vereador afasta-
do de Mesquita, Sancler 
Nininho (Pros) para 
voltar ao cargo. A deci-

são teve o placar de 3 a 0 na da XVIII 
Vara Criminal do Poder Judiciário do 
Estado do Rio de Janeiro, e foi determi-
nada pela   desembargadora  Adriana 
Lopes Moutinho Daudt D’oliveira, rela-
tora do processo.
‘Sancler Chequinho’, como vem sendo 
chamado no meio político de Mesqui-
ta,  está afastado do cargo de vereador 
desde outubro do ano passado, por de-
terminação do Ministério Público. Ele é 
investigado por desvios de indenizações 
de funcionários. Além disso, ele também 
é réu por fraudes, falsificações, peculato, 
crimes licitatórios e desvio de dinheiro.

Quadrilha dentro da
Câmara de Mesquita

De acordo com o processo, Sancler, na 
condição de presidente da Câmara de 
Mesquita, praticou uma série de delitos 
envolvendo desvio de dinheiro público. 
O documento diz que os envolvidos na 
organização criminosa de Sancler Ni-
ninho “atuavam de forma organizada” 
sob a liderança do vereador, que posi-
cionava-os em cargos comissionados 
de forma estratégica. A principal fun-
ção dessas pessoas era  fazer as irregu-
laridades transcorrerem sem levantar 
suspeitas.  Outros  envolvidos no es-
quema criminoso sequer trabalhavam 
na Câmara de Mesquita, eram funcio-
nários fantasmas.
Em outubro do ano passado ,quando 
foi afastado, Sancler chegou a ter prisão 
preventiva decretada, entretanto, a sen-

A
tença foi revertida para medidas caute-
lares, entre elas a proibição de Sancler  
nas dependências da Câmara de Mes-
quita, a pedido do Ministério Público 
do Rio de Janeiro (MPRJ). 
Em maio de junho deste ano, Sancler 
pediu para voltar para a Câmara de 
Mesquita. Essa é a terceira vez que o 
Habeas Corpus é negado. Ele segue 
proibido de  exercer suas funções. Po-

rém, continua recebendo salário, seus 
assessores que são réus no mesmo pro-
cesso continuam trabalhando na Câ-
mara e seu suplente ainda não foi con-
vocado desde que ele foi afastado,pois 
pelo regimento interno, José Chaleira 
deveria assumir o lugar de Sancler qua-
tro meses depois de seu afastamento. 
Ou seja, há quase um ano, Sancler e sua 
quadrilha seguem ganhando dinheiro
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foram impostas como medidas alternativas à prisão e tiveram como escopo, diante 
do contexto do que foi apurado, a cessação da suposta prática dos crimes que 
estariam sendo perpetrados pelo Acusado e o resguardo da instrução criminal. 

 
Diante de todos os detalhes destacados, forçoso concluir que não 

houve inovação fática capaz de infirmar a necessidade da manutenção das 
cautelares. Ao contrário. Conforme se infere dos autos originários, o Parquet, ao se 
manifestar sobre o pleito defensivo em 02/5/2023 (index 1466), destacou que aquele 
órgão de execução constantemente recebe em sua Ouvidoria denúncias de 
supostos descumprimentos das medidas cautelares por parte do Paciente e a 
manutenção da sua influência na Câmara dos Vereadores, mesmo após 
afastado do cargo, conforme documentos acostados nos indexes 1400/1405 e 
1471 a 1480, o que já está sendo apurado, segundo o Juiz a quo e como se vê 
do Inquérito Civil instaurado pelo Ministério Público ( index 1492). 

 
 Nesse cenário, a manutenção das cautelares é medida que se 

impõe. 
 
Quanto ao alegado excesso de prazo na instrução e de 

afastamento do Paciente de suas funções públicas, não o vislumbro. De fato, o 
feito ainda se encontra em fase de citação e apresentação de Respostas à 
Acusação. No entanto, a ação penal tem múltiplos réus e apura crimes de grande 
complexidade que teriam sido praticados em detrimento da Administração Pública. E 
não vislumbro desídia do Juiz a quo. Ao contrário. Diga-se, ainda, que o conjunto de 
atos processuais está voltado não somente para a defesa dos direitos do acusado, 
mas, também, dos interesses da sociedade. Assim, certa delonga no andamento do 
feito, além de plenamente justificada e inevitável, cede ao interesse público, diante 
das peculiaridades do caso concreto.    

 
Diante de todo o exposto, não vislumbro constrangimento ilegal. 
 
Diante de todo o exposto e tudo mais que dos autos consta, VOTO no 

sentido de ser DENEGADA A ORDEM DE HABEAS CORPUS. 
 
   

Rio de Janeiro, na data constante da assinatura digital. 
 
 

ADRIANA LOPES MOUTINHO DAUDT D’OLIVEIRA 
Desembargadora Relatora 

 

Leia o documento 
completo na matéria 
em nosso site:
https://jornalpovo.com.br/2023/08/10/
justica-nega-a-volta-de-sancler-nininho-
a-camara-de-mesquita-pela-terceira-vez/

Reprodução da última página do documento 
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POLÍTICA

Silvinei Vasques, ex-diretor-geral da Polícia 
Rodoviária Federal — Foto: Divulgação/PRF

Primeiro voto de Zanin no STF 
é a favor do juiz de garantias

Gilmar Mendes anula provas de 
investigação que envolve aliados de Lira

Bolsonaro teve encontro fora da agenda com Campos 
Neto em dia de reunião do Copom, apontam e-mails

MECANISMOS

Ministro defende implantação da medida em um ano
ministro Cristiano Za-
nin, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), votou, 
nesta quinta-feira (10), a 
favor da implantação do 
mecanismo do juiz de 

garantias pelo Judiciário de todo o país. 
O modelo prevê que o magistrado res-
ponsável pela sentença não é o mesmo 
que analisa as cautelares durante o pro-
cesso criminal.
No primeiro voto proferido após a posse no 
STF, Zanin defendeu a implantação no prazo 
de um ano e afirmou que a efetivação do me-
canismo vai mudar o rumo da Justiça bra-
sileira para garantir julgamentos imparciais.
Antes de chegar ao tribunal, o ministro foi 

advogado do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva nos processos da Operação Lava Jato e 
conseguiu provar a parcialidade do ex-juiz 
Sergio Moro, anulando as acusações. 
"Estou convicto de que a existência do juiz 
de garantias poderá, efetivamente, mudar o 
rumo da Justiça brasileira, pois, ao garantir 
à população brasileira maior probabilidade 
de julgamentos imparciais e independentes, 
permite-se que o sistema penal seja potencial-
mente mais justo. A imparcialidade do juiz é o 
princípio supremo do processo penal".
O ministro também destacou que o meca-
nismo vai ajudar no combate a injustiças 
raciais no sistema penal.
"Há cerca de 650 mil pessoas presas no país. 
O encarceramento atinge majoritariamen-

te jovens de até 29 anos, negros, com baixo 
grau de escolaridade", concluiu.
O placar de votação está em 2 votos a 1 
pela implantação do juiz de garantias. O 
julgamento foi suspenso e volta na próxima 
quarta-feira.
Além de Zanin, Dias Toffoli também se ma-
nifestou a favor do mecanismo. Somente o 
relator do caso, Luiz Fux, votou pela im-
plantação opcional pelos tribunais do país.
A adoção do juiz de garantias estava pre-
vista para entrar em vigor no dia 23 de 
janeiro de 2020, conforme o Pacote An-
ticrime aprovado pelo Congresso Nacio-
nal. No entanto, foi suspensa por liminar 
de Fux. Agora, o Supremo julga o caso 
definitivamente.

O ministro Gilmar Mendes, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), decidiu nesta quinta-feira 
(10) anular provas obtidas na Operação Hefes-
to, da Polícia Federal (PF), na qual pessoas liga-
das ao presidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), são investigadas.
A investigação apura a atuação de uma orga-
nização criminosa suspeita de desviar recur-
sos do Fundo Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE) para compra de kits de 
robótica para escolas de Alagoas.
O ministro atendeu ao parecer pela anula-
ção elaborado pela Procuradoria-Geral da 
República (PGR). Em parecer enviado ao 
Supremo, a procuradoria afirmou que, de-
vido ao foro privilegiado, o caso deveria ter 
tramitado na Corte desde o início das inves-
tigações, quando documentos apreendidos 
com um ex-assessor de Lira indicavam su-
postas citações ao nome do presidente.
Em junho, Mendes também atendeu ao pe-
dido de defesa do presidente e suspendeu 
os processos oriundos da investigação para 

analisar se o caso deveria tramitar no Supre-
mo em função do foro privilegiado conferi-
do pela Constituição a parlamentares.
O caso seria analisado a partir desta sexta-
-feira (11) pelo plenário virtual da Corte, 
mas foi retirado da pauta colegiada e deci-
dido individualmente por Gilmar Mendes.

Investigações
De acordo com a PF, as licitações dos kits de 
robótica eram direcionadas quase sempre 
para uma única empresa, com valores super-
faturados e em quantidade bem superior às 
necessidades das escolas da rede pública de 
ensino dessas cidades. Os prejuízos somam 
mais de R$ 8 milhões. As supostas fraudes 
ocorriam por meio de emendas parlamenta-
res, entre os anos de 2019 e 2022.
A compra dos kits veio à tona por denúncia 
feita pelo jornal Folha de S.Paulo. Segundo o 
jornal, escolas de municípios alagoanos e per-
nambucanos que nem sequer tinham água ou 
computadores estariam entre as beneficiadas.

O ex-presidente Jair Bolsonaro teve um en-
contro fora da agenda oficial com o presiden-
te do Banco Central, Roberto Campos Neto, 
em dia de reunião do Comitê de Política 
Monetária (Copom). O encontro ocorreu no 
dia 4 de maio do ano passado e foi registrado 
pela Ajudância de Ordens do ex-presidente.
A informação foi publicada inicialmente 
pelo site Metrópoles. O g1 também teve 
acesso aos registros sobre o encontro.
E-mails trocados pelos ajudantes de ordens 
de Bolsonaro estão sob poder da CPI dos 
Atos Golpistas. Mensagens enviadas pelo 
ex-ajudante de ordens Mauro Cid aos co-
legas tinham o título de "agenda confiden-
cial". Uma dessas mensagens se referia à 
reunião com o presidente do BC.
As reuniões do Copom, das quais direto-
res do BC e Campos Neto fazem parte, têm 
uma regra chamada de "período de silên-
cio". Segundo essa regra, os participantes 
do Copom, na semana que antecede a reu-
nião do órgão até o dia da publicação da ata 
com o resultado do encontro, não podem:
"emitir declaração sobre Assuntos do Co-
pom em discursos, entrevistas à imprensa e 
encontros com pessoas que possam ter in-
teresse nas decisões do Copom, incluindo 
regulados, economistas, investidores, ana-
listas de mercado e empresários".
Em nota, o Banco Central afirmou que "ne-
nhum tema relativo ao Copom foi tratado 
durante o referido encontro" com Bolsonaro.
O banco também ressaltou que "as regras 
do período de silêncio do Copom não 
vedam reuniões com agentes públicos, 
como pode ser visto na Resolução BCB 
nº 61/2021 e no regulamento".
Por fim, o BC informou que o encontro 

O

com Bolsonaro naquele dia não constou em 
agenda oficial por uma "falha operacional".
Na reunião do dia 4 de maio de 2022, o Co-
pom subiu a taxa básica de juros de 11,75% 
ao ano para 12,75% ao ano.
É atribuição do Copom decidir o valor da 
Selic (a taxa básica da economia). Em ter-
mos gerais, se percebe que é preciso con-
trolar a inflação, o Copom sobe a taxa.

Nota do BC
Veja a íntegra da nota do Banco Central:

"Nenhum tema relativo ao Copom foi 
tratado durante o referido encontro. As 
regras do período de silêncio do Copom 
não vedam reuniões com agentes públicos, 
como pode ser visto na Resolução BCB nº 
61/2021 e no regulamento: 
https://www.bcb.gov.br/estabilida-
definanceira/exibenormativo?ti-
po=Resolu%C3%A7%C3%A3o%20
BCB&numero=61. A informação sobre 
a reunião não constou da agenda por 
uma falha operacional."
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FARAÓ FOI PRA TUMBA
Polícia Civil prende suspeito por tráfico de drogas
e fecha central gatonet na Favela da Kelson's

Ronny Ricardo da Silva, vulgo "Faraó", foi preso nesta quinta-feira. Além do suspeito, também foi preso em flagrante 
Rodrigo Catarino dos Santos, conhecido como "RD", e apreendida uma adolescente, vulgo “Pivete”

Ronny Ricardo da Silva, vulgo 'Faraó', foi preso nesta quinta-feira. Além do sus-
peito, também foi preso em flagrante Rodrigo Catarino dos Santos, conhecido 
como 'RD', e apreendida uma adolescente, vulgo “Pivete” — Foto: Divulgação

gentes da Delegacia de 
Repressão a Entorpecen-
tes (DRE) e da Delegacia 
de Defesa dos Servi-
ços Delegados (DDSD) 
prenderam, nesta quin-

ta-feira, Ronny Ricardo da Silva, vulgo 
"Faraó". O suspeito é responsável pelo 
tráfico de drogas na comunidade da Kel-
son's, na Zona Norte do Rio.
Na ação, também foi preso em flagran-
te Rodrigo Catarino dos Santos, co-
nhecido como "RD", e apreendida uma 
adolescente, vulgo “Pivete”. Segundo as 
investigações, Ronny é gerente de con-
tabilidade, responsável por realizar o 
fechamento diário dos pontos de venda 
de drogas, prestando conta aos chefes do 
tráfico, que estão escondidos no Com-
plexo da Penha, também na Zona Norte.
Ainda de acordo com a polícia, os 
agentes avistaram uma banca de venda 
de drogas montada em uma esquina da 
Kelson's. Ao tomarem conhecimento 

da presença das autoridades no interior 
da comunidade, os traficantes fugiram. 
No entanto, dois foram presos.
No local, a polícia aponta que foi pos-
sível encontrar uma grande quanti-
dade de material entorpecente pronto 
para comércio, bem como uma arma 
de fogo, do tipo pistola 9 mm, que era 
portada pela adolescente apreendida. A 
ação também resultou na localização e 
interdição , no interior da comunidade, 
de uma central clandestina de serviços 
de internet e sinais de televisão por as-
sinatura. Nas proximidades ainda fo-
ram arrecadados na rua, 14 botijões de 
gás, sendo 10 vazios e 4 cheios.
Os presos, e a adolescente apreendida, 
são chefiados pelo traficante Dalton 
Luiz Vieira Santana, vulgo "DT". Dal-
ton está foragido da justiça e é aponta-
do como autor da morte de sua ex-na-
morada, Bianca, bem como da morte 
do então namorado de sua ex, por não 
aceitar o fim do relacionamento. O 

A

suspeito teria matado e esquartejado o 
corpo do casal, atirando partes do cor-
po na Baía de Guanabara.
O material e os presos foram conduzi-
dos para a sede da DRE, na Cidade da 
Polícia. A DDSD dará prosseguimento 
às investigações para identificar os res-
ponsáveis pela exploração de internet/

tv ilegal e de venda de gás. Após finali-
zado os procedimentos de polícia judi-
ciária, os maiores foram encaminhados 
para o sistema prisional e o menor para 
a Departamento de Polícia da criança 
e do Adolescente (DPCA) para poste-
riormente serem encaminhados para a 
audiência de custódia.

Polícia estoura local em que acontecia
briga de galos em Duque de Caxias
Equipes da Delegacia de Proteção 
ao Meio Ambiente (DPMA) estou-
raram, nesta quinta-feira (10), uma 
rinha de galos em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense.
Na Operação Gladiador, os agentes 

encontraram arenas para os combates 
e vários animais mortos ou feridos. De 
acordo com informações da polícia, 
os galos foram resgatados e as pesso-
as envolvidas levadas para a Cidade da 
Polícia, na Zona Norte do Rio.

Homem é preso com cartões clonados e mais 
de R$ 40 mil são apreendidos na Zona Norte
Um homem foi preso e mais de R$ 40 
mil foram apreendidos durante uma 
operação realizada pelo Batalhão de 
Rondas Especiais e Controle de Mul-
tidões (Recom) na Rua dos Topázios, 
em Rocha Miranda, Zona Norte do 
Rio, nesta quarta-feira (9). De acordo 
com informações da Polícia Militar, o 
preso foi abordado em atitude suspei-
ta dentro de uma agência bancária.

Durante a ação, os agentes encontra-
ram R$ 8 mil em espécie, além de R$ 
35 mil em comprovantes de depósito 
e um total de 14 cartões clonados. 
Quando questionado pelas autori-
dades, o preso se recusou a fornecer 
informações sobre a origem dos car-
tões e dos valores. Ele foi encami-
nhado à 40ª DP (Honório Gurgel), 
onde o caso foi registrado.
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CRIME
LUXO PRO LIXO

ma casa de luxo de-
molida pela Secretaria 
municipal de Ordem 
Pública (Seop) na ma-
nhã desta quarta-feira, 
na Rocinha, era usa-

da como local de festas do tráfico. De 
acordo com o delegado titular da De-
legacia de Repressão a Entorpecentes 
(DRE), Rodrigo Coelho, os criminosos 
mantinham a propriedade apenas para 
realizar churrascos e comemorações.
— O local era utilizado para festas 
e encontros dos criminosos. A DRE 
realiza monitoramento da situação — 

Mansão de R$ 1 milhão demolida na Rocinha
era casa de festas do tráfico, diz polícia

Segundo a Secretaria municipal de Ordem Pública (Seop), a obra foi feita ilegalmente, de forma irregular 
e sem nenhum acompanhamento técnico

U
Uma advogada, identificada como Erica Fernan-
da Rodrigues dos Santos Moraes, de 31 anos, foi 
presa ao tentar acessar o Complexo Penitenciário 
da Papuda, no Distrito Federal, com drogas es-
condidas na genitália, nesta terça-feira. Segundo 
a Polícia Penal, ela alegou que iria atender a um 
cliente na Penitenciária do Distrito Federal II, e 
foi submetida ao scanner corporal.
Os agentes constataram, então, que a mulher 
carregava “99g de substância aparentando ser 
maconha e 25g de substância aparentando ser 
cocaína” na vagina. Inscrita na subseção da cida-
de de Gama na Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB), ela teve a carteira suspensa.
Mulher Melão diz que foi impedida de entrar na 
Cidade da Polícia para fazer denúncia
Ainda segundo a Polícia Penal, a advogada foi 
encaminhada à 30ª DP (São Sebastião). Lá, foi 
autuada em flagrante. Segundo a Polícia Civil do 
Distrito Federal, a advogada passou por audiên-
cia de custódia e está em liberdade provisória.
Foi a própria advogada quem decidiu, antes de 
ser submetida ao raio-x, confessar o porte das 
drogas. De acordo com informações da polí-
cia, o exame apenas comprovou a presença de 
diversos “corpos estranhos”.

Raio-x mostra drogas 
em genitália de 

advogada detida ao 
tentar acessar presídio

afirma Coelho.
Segundo engenheiros da Prefeitura, a 
construção do local teve investimento 
de cerca de R$ 1 milhão para constru-
ção. O terreno tinha aproximadamen-
te 450 metros quadrados. O órgão do 
município aponta que a obra foi feita 
ilegalmente e sem nenhum acompa-
nhamento técnico.
Mansão de R$ 1 milhão demolida na 
Rocinha era casa de festas do tráfico, 
diz polícia
Como era a área de lazer da casa?
O imóvel tinha uma área de lazer com 
uma piscina com três metros de profun-
didade, com escorrega, e mais de 100 mil 
litros de água. Segundo a Seop, isso au-
mentou o peso da construção, gerando 
instabilidade. A piscina também tinha 
uma decoração azulejada, com ilumina-
ção instalada na parte interna e cascata, 
que também foi demolida na ação. Técni-
cos da secretaria destacam que a estrutu-
ra deixou clara a intenção de realizar uma 
construção de grande porte.

Construção em andamento
No local, a equipe da Seop percebeu que 
a área já estava sendo utilizada com a 
construção ainda em andamento. Perto 
da piscina foi encontrada uma churras-
queira, carvão e sacos de lixo com garra-
fa de bebidas alcoólicas vazias.
De acordo com o secretário de Ordem 
Pública, Brenno Carnevale, quase três 
mil operações de demolições já foram 
feitas desde 2021:
"Nosso objetivo principal é preservar 
vidas, evitar tragédias. [...] Vamos con-
tinuar fazendo essas operações para 
combater o crescimento desordenado e 
o desmatamento, e para garantir que a 
cidade se estabeleça de uma forma or-
ganizada, e acima de tudo preservando 
a vida da população", afirmou ele.
Agentes da Secretaria de Conservação 
também participaram da demolição.

Uma professora de Educação Física que trabalhava 
na Mountain View Christian School, escola cristã em 
Las Vegas (Nevada, EUA), foi formalmente acusada 
no início deste mês de abusar sexualmente de uma 
aluna, menor de idade, por quatro anos.
O relatório do Departamento de Polícia Metro-
politana de Las Vegas alega que em junho de 2022 
uma estudante relatou ter tido contato sexual 
com de Kaitlin Glover, 34 anos.
De acordo com o depoimento da adolescente, en-
tre dezembro de 2017 e setembro de 2021 ela teve 
um "relacionamento sexual" com Glover depois 
que as duas começaram a conversar pelo Snapchat.
"Kaitlin Glover começou a enviar suas fotos nuas 
pelo Snapchat”, afirma a denúncia. A professora 
se envolvia em atos sexuais na sua van com a me-
nor uma ou duas vezes por semana.
"A vítima não contou a ninguém sobre o caso 
por quatro anos porque a professora disse que 
se mataria se a vítima a deixasse ou se contasse 
à polícia", completou a polícia.
Kaitlin foi presa e liberada após pagamento de 
fiança. Sua próxima audiência está marcada para 
14 de setembro.

Professora é acusada de 
abusar sexualmente de 

aluna de escola cristã 
por quatro anos
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CIDADES

Rua José Alves Carneiro, 
em Mesquita, passará a 

ter sentido único

ARTE NA RUA

té 22 de agosto, a Sub-
secretaria Municipal de 
Cultura, Esporte, Lazer e 
Turismo tem aberta uma 
consulta pública no apli-
cativo Colab para estimu-

lar a participação da própria população 
na indicação de locais para receber as ar-
tes que, futuramente, serão contempla-
das no edital da Lei Paulo Gustavo (Lei 

Complementar nº 195). O acesso ao for-
mulário se dá pelo site https://consultas.
colab.re/muralismo ou pelo aplicativo 
Colab, disponível para dispositivos An-
droid e IOS. Os cidadãos podem indicar 
locais com 20m² para receber artes de 
grafite e muralismo na cidade. Há ainda 
um campo para sugestão de temas de in-
teresse do mesquitense, a partir de uma 
lista disponível no próprio formulário. 

Para o subsecretário de Cultura, Esporte, 
Lazer e Turismo do município, a parti-
cipação da comunidade é fundamental. 
“Queremos que a população seja atuante 
na cultura da nossa cidade. Reforçamos 
essa ação e pedimos o engajamento do 
mesquitense. A nossa ideia é seguir des-
pertando o sentimento de pertencimen-
to em relação aos espaços públicos de 
Mesquita”, relata Kléber Rodrigues.

Com o objetivo de preparar a equipe da 
assistência social de Queimados para um 
melhor acolhimento da população LGBT-
QIA+, a Prefeitura de Queimados realizou 
na manhã desta quarta-feira (9), uma capa-
citação profissional. O encontro aconteceu 
no auditório da Universidade Estácio de Sá 
e contou com trocas de conhecimento para 
um atendimento adequado ao público nos 
equipamentos públicos do município, em 
especial, nos serviços de assistência social.
O encontro contou com a participação dos 
servidores municipais das secretarias de 
Assistência Social e Terceira Idade, além 
do Defensor Público da Tutela Coletiva de 
Queimados,  Rodrigo Pacheco; a Defenso-
ra Pública da 2ª Vara Cível de Queimados, 
Drª Mirela Assad; da secretária da Pasta, 
Cristiane Lamarão; e do Superintendente e 
Coordenador do Programa Rio sem LGB-
TIfobia, Ernani Alexandre.
A secretária municipal de Assistência So-
cial, Cristiane Lamarão, falou da importân-
cia dessa capacitação para o município. 
- Queimados é o primeiro município a ter 
essa iniciativa que é capacitar nossos profis-
sionais para um melhor atendimento. Essa 
iniciativa se deu após a pandemia, porque 
o público LGBTQIA+ vem em busca de 
ajuda e acolhimento. Por isso, a necessida-

A rua José Alves Carneiro, no Centro de 
Mesquita, que atualmente é de mão du-
pla, passará a ter sentido único na direção 
da rua Heitor da Costa Val a partir do dia 
14 de agosto. A mudança é permanente 
e busca melhorar a mobilidade na re-
gião. Apesar da alteração, o espaço para 
estacionamento do lado esquerdo da rua 
continuará permitido, no sentido da via. 
“Com o trânsito cada vez mais intenso, 
essa mudança permitirá um fluxo me-
lhor para os motoristas que passam por 
ali”, afirma Roberta Damasceno, subse-
cretária municipal de Trânsito.
Para a melhor adaptação, uma equipe 
com agentes de trânsito estará presente 
na via durante a primeira semana,  de 
9h às 18h. Além disso, novas placas já 
estão sendo instaladas, assim como as 
pinturas de sinalização no chão.

População vota em locais de Mesquita 
para receberem grafite e muralismo

QUEIMADOS PROMOVE CAPACITAÇÃO PROFISSIONAL PARA
MELHOR ACOLHIMENTO DA POPULAÇÃO LGBTQIA+

A

de de capacitar e atender melhor, além de 
entender as suas necessidades - destacou.
O Superintendente e Coordenador do Progra-
ma Rio sem LGBTIfobia, Ernani Alexandre 
enfatizou em seu discurso a respeito do trata-
mento que esse público gostaria de receber.
- Não queremos ser tratados diferentes. O 
que queremos é um acolhimento e nossos 
direitos respeitados. E esse é um momento 
de troca, de falar sobre direitos, assistência 
psicológica, levando em consideração que 
muitos desenvolvem inclusive a ansiedade. 
Isso é primordial”, completou
O Programa Rio Sem LGBTIfobia conta com 

19 equipamentos espalhados pelo estado do 
Rio de Janeiro. Os Centros de Cidadania 
LGBTI oferecem o suporte necessário à po-
pulação  LGBTQIA+ , com atendimento so-
cial e psicológico, além de acompanhamento 
jurídico caso necessário. Em Queimados, o 
Núcleo de Atendimento Descentralizado 
LGBTI fica localizado na Rua Otília, 1495, 
Vila do Tinguá. É importante lembrar que o 
núcleo não contempla apenas o público-al-
vo, mas todos os seus familiares.
Em caso de LGBTIfobia, não se cale, denuncie!
Disque Cidadania e Direitos Humanos 
08000234567

O Detran RJ inicia uma sequência de 
obras para melhorias em seus postos 
de atendimento. O posto de vistoria 
de veículos de São João de Meriti é 
um dos felizardos.
Para a execução do serviço, o atendi-
mento será suspenso a partir do dia 
16 de agosto. Previsão de reabertura 
é em 11 de setembro.
Segundo o departamento, os usuários 
com processos pendentes devem se 
dirigir ao posto de Belford Roxo.
O Detran reforça que o fechamento 
do posto não interfere no funciona-
mento dos serviços de habilitação e 
identificação civil em Meriti.

Posto de atendimento 
do Detran em Meriti 

passará por obras
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MELHORIA DOS TRANSPORTES

presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, o prefeito 
do Rio, Eduardo Paes, 
e o governador Cláudio 
Castro se reuniram nesta 
quinta-feira (10) para 

anunciar e formalizar o início das obras do 
plano de mobilidade de Campo Grande, na 
Zona Oeste. Eles acionaram a detonação de 
uma bomba que marca o início das obras 
de um túnel do Anel Viário. A partir dessa 
parceria, serão investidos R$ 820 milhões 
no bairro mais populoso do país.

"Hoje vamos celebrar um monte de 
conquistas e parcerias. Mais tarde, 
estaremos lançando a Faculdade da 
Matemática, resolvendo o drama do Galeão 
e ainda vamos resolver o projeto do Porto 
Maravilha. O senhor [Lula] está resolvendo 
o sofrimento do povo trabalhador e mais 
humilde desta cidade. A Zona Oeste 
representa mais da metade do território 
da cidade e dois quintos da população 
da cidade. No seu governo, conseguimos 
mudar a vida das pessoas", disse Paes.
Ao todo, a obra na Zona Oeste prevê a 

Uma obra de drenagem vai interditar por 
aproximadamente 40 dias, a partir da manhã 
deste sábado (12), o cruzamento das ruas 
Aristides Caire e Castro Alves, no Méier, na 
Zona Norte, para a segunda etapa da obra da 
Fundação Rio-Águas na galeria subterrânea 
da Rua Aristides Caire. A Companhia de 
Engenharia de Tráfego do Rio de Janeiro 
(CET-Rio)  informa que, a partir das 8h, o 
tráfego dos veículos será interrompido.
Durante o período de interdição, o 
motorista que vier da Rua Lucídio Lago e 
desejarem acessar o Viaduto Castro Alves 
ou à Rua Aristides Caire, entre Castro Alves 
e Santa Fé, terá como alternativas as ruas 
Lucídio Lago, Torres Sobrinho, Capitão 
Rezende, Cachambi, Capitão Jesus, Rua 
Coração de Maria, Santa Fé e Viaduto 
Castro Alves ou Arisitides Caire.
Os moradores com veículos das ruas Rio 
Grande do Sul e Enéas Galvão, a partir da 

Rua Lucídio Lago, deverão ter como desvio as 
ruas: Lucídio Lago, Torres Sobrinho, Capitão 
Rezende, Rua Cachambi, Rua Capitão Jesus, 
Rua Coração de Maria, Rua Tenente Costa, 
Rua Mossoró e Rio Grande do Sul.
Já os carros de moradores da Rua Castro 
Alves, entre as ruas Lucídio Lago e Aristides 
Caire, poderão acessar à rua no bloqueio 
com a Rua Lucídio Lago. Para os que 
acessarem entre as ruas Coração de Maria 
e Aristides Caire poderão acessar à rua no 
bloqueio com a Rua Castro Alves.
As ruas Aristides Caire, Castro Alves 
e Santa Fé serão regulamentadas com 
duplo sentido, para permitir o acesso de 
moradores no período das obras.
Também serão implantadas faixas de 
orientação em pontos estratégicos para 
orientar e alertar os motoristas. As condições 
do trânsito serão monitoradas e os tempos 
semafóricos serão ajustados para melhorar a 

Lula, Castro e Paes anunciam obras de
mobilidade e investimentos no Rio

Obra de drenagem interdita ruas e 
cruzamento do Méier a partir de sábado

Líderes participaram da detonação de uma bomba que marca o início das obras do Anel Viário em Campo Grande; 
Governo Federal também anunciou parceria para o Sistema BRT na cidade

A intervenção tem previsão estimada de 40 dias

O

fluidez nas rotas alternativas e nos principais 
corredores de tráfego da região.
O estacionamento de veículos na 
região será proibido até o término da 
intervenção na Rua Rio Grande do Sul, 

no trecho compreendido entre as ruas 
Aristides Caire e Enéas Galvão. Os 
motoristas que puderem evitar circular 
na região das interdições é recomendado 
que busquem rotas alternativas.

construção de dois túneis, um mergulhão, 
novos viadutos e vias expressas. As novas 
rotas permitirão o escoamento do tráfego de 
veículos na região central, diminuindo o tempo 
de deslocamento e facilitando a circulação. 
O projeto também inclui dois quilômetros 
de ciclovia. Na primeira fase do plano, serão 
investidos mais de R$ 280 milhões.
"A arte de governar é cuidar do povo. Fui 
eleito para governar para todos, até para os 
meus adversários, mas todos têm que saber 
que a minha prioridade é melhorar a vida 
do trabalhador e das pessoas necessitadas. 
Estou de volta para ajudar o Rio de Janeiro. 
Vamos investir na educação, na saúde, na 
habitação, porque o Minha Casa Minha 
Vida também voltou", pontuou Lula.
O cronograma anunciado avança pelo 
calendário eleitoral do próximo ano e aponta 
a conclusão das obras para o primeiro 
semestre de 2025. Parte das intervenções, 
como a conexão com a Avenida Brasil, ficará 
para uma etapa final, mas a construção 
do mergulhão no coração do bairro, por 
exemplo, será concluída até o fim de 2024.

Investimentos no BRT
A Prefeitura do Rio também firmou 
parceria com o Governo Federal para 
fomentar a recuperação do Sistema BRT 
na cidade. Ao todo, estão sendo investidos 
quase R$ 2 bilhões de recursos da União 
no sistema, que possibilitarão a compra 
de cerca de 700 ônibus, a requalificação 
do corredor Transoeste e a construção de 
terminais e garagens públicas.
A previsão é que o Sistema BRT opere 
plenamente com seus quatro corredores, 
incluindo a reforma da Transbrasil - em 
fase de conclusão - com 100% dos ônibus 
novos no início do próximo ano.
Além dos novos ônibus que já estão em 
operação nos corredores Transolímpica, 
Transcarioca e Transoeste (no trecho 
entre os terminais Jardim Oceânico e 
Alvorada, e na Avenida Cesário de Melo), 
a partir de novembro deste ano até março 
de 2024, a cidade receberá os outros 270 
articulados comprados para atendimento 
aos corredores Transoeste (trecho entre 
Santa Cruz e Alvorada) e Transbrasil.
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AQUELE ABRAÇO !!!
>> CARLINHOS 7 CORDAS - Músico de formação popular, que estudou no conservatório Villa-Lobos e no 
Centro Iam Guest de Aperfeiçoamento Musical (Cigam), Carlinhos 7 Cordas (foto) começou a tocar com o 
compositor Nei Lopes. Em 1992, ingressou na banda da cantora Beth Carvalho e a acompanhou em shows 
no Brasil e no exterior, apresentando-se em países, como Estados Unidos, Suíça, França, Uruguai e Angola. 
Também atuou em shows e gravações de vários nomes da MPB. Alcione, Teresa Cristina, Caetano Veloso, 
Ivan Lins, Chico Buarque, Lobão, Maria Bethânia e Fernanda Abreu são alguns dos artistas com quem traba-
lhou. Ah...Neste sábado, 12, às 20h, no Teatro Cesgranrio, Rua Santa Alexandrina, 1.011, Rio Comprido, RJ, 
Carlinhos e a cantora Branka apresentam o show “O Preto, a Branka e a Bossa”. Vai perder? Aquele Abraço!!! 

Yan é filho e seguidor de Altair Fogueteiro, Rei da folia iguaçuana por 10 anos

Arte na parede: população vota 
em locais de Mesquita para 
receber grafite e muralismo

Até 22 de agosto, a Subsecretaria Municipal de 
Cultura, Esporte, Lazer e Turismo tem aberta con-
sulta pública no aplicativo Colab para estimular a 
participação da própria população na indicação 
de locais para receber as artes que, futuramen-
te, serão contempladas no edital da Lei Paulo 
Gustavo (Lei Complementar nº 195). O acesso ao 
formulário se dá pelo site https://consultas.colab.
re/muralismo ou pelo aplicativo Colab, disponível 
para dispositivos Android e IOS. Os cidadãos po-
dem indicar locais com 20m² para receber artes 
de grafite e muralismo na cidade. Há ainda um 
campo para sugestão de temas de interesse do 
mesquitense, a partir de uma lista disponível no 
próprio formulário. 
Para o subsecretário de Cultura, Esporte, Lazer e 
Turismo do município, a participação da comuni-
dade é fundamental. “Queremos que a população 
seja atuante na cultura da nossa cidade. Reforça-
mos essa ação e pedimos o engajamento do mes-
quitense. A nossa ideia é seguir despertando o sen-
timento de pertencimento em relação aos espaços 
públicos de Mesquita”, diz Kléber Rodrigues.

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Filho de peixe, peixinho é. Yan Reizinho
quer ser Momo do Rio e honrar legado do pai 

Cidade do Samba Joãosinho Trinta
terá semifinal com 25 candidatos

an Rodrigues da Costa, 
Yan Costa, ou Yan Rei-
zinho, como é conheci-
do no mundo do samba, 
tem 32 anos, e é filho do 
casal, Angélica Rodri-

gues Pio da Costa e Altair Gomes da 
Costa, o 'Altair Fogueteiro', Rei Momo 
de Nova Iguaçu durante 10 carnavais. 
"Um dos eternos. Está entre os melho-
res que vi no carnaval iguaçuano", re-
sume Arlene de Katendê, presidente da 
Liga da União de Blocos e Escolas de 

Samba de Nova Iguaçu. "A LUBESNI 
apoia a candidatura Yan Costa. Estamos 
orgulhosos dele estar representando 
Nova Iguaçu no concurso de Rei Momo 
no Rio de Janeiro, seguindo o caminho 
do pai, Altair Fogueteiro, que nos dei-
xou este legado", acrescenta Arlene.
Morador da Cerâmica, bairro de Nova 
Iguaçu, Reizinho contou a esta Resenha 
Cultural & Cia, que começou a trajetó-
ria no mundo do samba com 10 anos de 
idade, acompanhando o pai na quadra da 
Leão de Nova Iguaçu, "à época concor-

rendo ao cargo de Rei Momo do carnaval 
Iguaçuano". "Eu na ala das crianças do 
Leão, pude acompanhar a década de reina-
do dele. Nesse tempo, fui passando pela ala 
das Crianças, depois passistas e alas da co-
munidade. Pude conhecer diversas escolas 
de samba e me apaixonar cada vez por esse 
mundo fantástico do carnaval, desfilando 
pela então escola e  hoje, o G.R.B.C In-
dependente do Nova América, de Nova 
Iguaçu. Ali fui passista, desfilei na ala da 
comunidade e atualmente sou compositor 
de sambas de enredos".

Indicações para serem contempladas por 
edital da Lei Paulo Gustavo podem ser feitas 
até 22 deste agosto no aplicativo Colab 
(Foto: Reprodução/PMM)

"Vivo a oportunidade de realizar um so-
nho de criança, que é concorrer à eleição 
da Corte Momesca do Rio de Janeiro. Te-
nho me preparado muito pra essa emprei-
tada. Levarei comigo ensinamentos que 
meu eterno Rei Momo, Altair Fogueteiro, 
deixou. Poder concorrer e saber que pos-
so ser o Rei do Carnaval do Rio de Janeiro 
já é um sonho a ser realizado. Representar 
minha comunidade, a agremiação Nova 
América, e a Federação de Blocos do 
Estado do Rio de Janeiro, é de suma res-
ponsabilidade e importância para mim. 
Podem ter certeza de que vou dar o meu 
melhor e buscar essa coroa para nossa 

agremiação, a Cidade de Nova Iguaçu e 
Baixada Fluminense, celeiro de talentos", 
acrescentou Yan Reizinho confiante. 
A Semifinal vai acontecer dia 18 des-
te agosto de 2023, às 18h, na Cidade do 
Samba Joãosinho Trinta - Rua Arlindo 
Rodrigues, Gamboa, Centro do Rio. Na 
competição organizada pela Riotur, 25 
candidatos estarão 'brigando pelas 5 va-
gas na finalíssima. Os quesitos: sociabili-
dade e facilidade de expressão; simpatia e 
espírito carnavalesco; domínio da arte de 
sambar. "Convido todos para esse grande 
espetáculo, que é a eleição da Corte Mo-
mesca do Rio de Janeiro", finalizou Yan.

Y

Aqui, um iguaçuano cheio de sonhos tentará o título inédi-
to de Monarca da Folia no RJ (Imagem/Criador: Erik Ogan)

No Carnaval deste 2023, Reizinho representou 'Momo' no 
enredo da escola iguaçuana 'Garras do Tigre', em desfile na 
Intendente Magalhães (Foto: Divulgação)

Unidos da Villa Rica
enaltecerá a Mulher Brasileira 

no próximo Carnaval

O enredo da Unidos da Villa Rica resgata história 
de mulheres das mais variadas épocas enalte-
cendo sua participação na formação da história 
do Brasil. Dedica-se às mulheres conhecidas ou 
ignoradas pela história do Brasil: das guerreiras às 
vilãs, das mulheres do poder às artistas. Também 
ilumina trajetórias pouco conhecidas de indígenas 
e negras escravizadas e avança até os dias atuais, 
com mulheres do poder às artistas. Chega num 
momento em que a discussão sobre o papel das 
mulheres na sociedade se intensifica, surpreen-
dendo ao reapresentar acontecimentos da his-
tória do Brasil com as personagens femininas fi-
nalmente reinseridas nos papéis de destaque que 
lhes foram negados pela narrativa oficial.

Tia Ciata, a mãe baiana do samba carioca, 
será uma das lembradas no desfile da Villa 
(Foto: Reprodução/Internet)
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

Explorando Novos Horizontes: Minha 
Visita à Nova Sede da Rádio Arte Show 
e Minha Estreia como Apresentador

essa terça feira (08/08) estive co-
nhecendo a nova sede da Rádio 
Arte Show no Rio de Janeiro, a 
Radio reestreiou no RJ dia 07/08 
com grande audiência,  a Radio 
Arte Show tem 5 anos de existên-
cia e já ultrapassou 300 milhões 
de ouvintes no Brasil e Mundo, 

aproveitando minha visita fui pegar minha meda-
lha que recebi das mãos do Conde Francis Araujo 
Presidente da Radio Arte Show e da Diretora Flávia 
Carvalho e para minha alegria fui convidado a apre-
sentar um programa na Rádio Arte Show que aceitei 
com muita alegria e estreio nessa sexta-feira, dia 11 
de agosto, ás 13h:30min, você pode acompanhar pelo: 
www.radioartshow.com

N

www.radioartshow.com

O Prefeito de Queimados-RJ, Glauco Kaizer, acompa-
nhado da Primeira Dama, Cristiane Kaizer, recebeu 
recentemente  no Queimados F.C. autoridades polí-
ticas,  Profissionais da Comunicação e moradores do 
município e regiões próximas,  numa Cerimônia que 
marcou emocionalmente a todos, onde foi anuncia-
do o início das obras do Restaurante do Povo, que irá 
funcionar no mesmo local.   
 Estiveram presentes, o Deputado Federal, Áureo Ribei-
ro e a Secretária Estadual de Desenvolvimento Social e 
Direitos Humanos, Rosângela Gomes, a Secretária de 
Obras e Assistência Social, Cristina Remann e Cristiane 
Lamarão, além de vereadores, empresários da cidade 
e do Assessor de Comunicação e Promoter de Eventos, 
Alexandre Justino, que é queimadense e procura estar 

sempre presente a fim de acompanhar os momentos 
de conquistas por melhorias para o município.
 O equipamento público terá capacidade para atender 
1.500 pessoas , sendo 500 cafés da manhã a preço po-
pular de R$ 0,50 e mil almoços no valor de R$ 1,00
 Queimados foi destaque, também pelo sucesso da 
Abertura da Campanha Agosto Lilás, realizado no Te-
atro Municipal Metodista, celebrando os 17 anos da 
Lei Maria da Penha e em prol do Alerta para o Comba-
te a Violência Doméstica contra a mulher. "A violência 
contra a mulher não tem Justificativa, tem Lei". Na 
foto a secretária municipal de obras,Cristina Remann, 
Assessor de comunicação e promotor de eventos Ale-
xandre Justino, prefeito Glauco Kaizer e a Secretária 
de Assistência Social, Cristiane Lamarão..  

Conquista: Restaurante do Povo

SONHO REALIZADO

exposição “O carnaval que nin-
guém vê: o encanto da arte fo-
tográfica na Sapucaí” impressas 
em tecido, é uma promoção
da agência de gestão cultural 
Pronto RJ conta com a curadoria 
de Fabiana Amorim e com apoio 
da Secretária de Cultura do Go-

verno do Estado Danielle Barros.
Um olhar que realça os detalhes dos grandiosos desfi-
les na Marquês de Sapucaí. Esse é objetivo da exposi-
ção “O Carnaval que Ninguém Vê: O Encanto da Arte 
Fotográfica na Marquês de Sapucaí”, de Riccardo Gio-
vanni, que será exibida de 8 a 31 de agosto no Palácio 
Tiradentes, sede histórica da Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro. Gratuita, a mostra inau-
gura a agenda de exposições temporárias do Palácio, 
reaberto desde abril. 
Em painéis de grande porte, o acervo destaca sorrisos 
de euforia, lágrimas, além de detalhes das maquia-
gens e do figurino, valorizando quem realmente faz a 
magia do Carnaval acontecer. Desenvolvida ao longo 
de oito anos pelo fotógrafo Riccardo Giovanni, a mos-
tra é fruto de sua técnica de interpretação monocro-
mática, onde o artista explora os conceitos do hiper-
-realismo, tridimensionalidade e textura. O resultado 
é um olhar sensível, que captura o maior espetáculo 
da Terra de uma maneira humana e jamais vista.
“Para a Alerj, é uma honra retomar a agenda de expo-
sições temporárias com essa mostra tão aclamada pela 
crítica. O Palácio Tiradentes retomou suas atividades 
em abril deste ano e o objetivo é aproximar a popula-
ção do Legislativo, trazendo o público para dentro da 
nossa sede e levando Cultura para todos”, comemora 
Fernanda Figueiredo, Diretora de Cultura da Alerj. 
O público poderá conferir a obra no Palácio Tiradentes 
de segunda a sexta-feira, das 10 às 17h, no terceiro an-
dar do edifício. Para criar uma imersão ainda maior, um 

código de barras especial estará posicionado nos pedes-
tais das telas, permitindo que o visitante ouça em seu 
celular o samba que tocava no momento da foto. 
No Rio de Janeiro, a exposição já esteve em cartaz no 
Museu de Arte Moderna, na  Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa SESEC, no Consórcio de 
Integração Sul e Sudeste – COSUD, além de ser exibi-
da em Angra dos Reis e Volta Redonda. 

Sobre o artista
Riccardo Giovanni desenvolveu uma técnica fotográfi-
ca para capturar os desfiles na Sapucaí sob uma pers-
pectiva puramente artística. Arquiteto do site I Love 
Rio, uma obra dedicada à vida e à cultura do Rio de 
Janeiro, Giovanni também publicou o livro em inglês 
Think Rio, com mais de 400 páginas sobre a cultura 
carioca e fluminense. Giovanni é membro do Conse-
lho Empresarial de Assuntos Culturais da Associação 
Comercial do Rio de Janeiro ACRJ e, pelos trabalhos 
executados ao longo dos anos, foi reconhecido com a 
Medalha Tiradentes. 

Serviço:
O Carnaval que Ninguém Vê: O Encanto da Arte Foto-
gráfica na Marquês de Sapucaí
Quando: 08 a 31 de agosto (apenas de segunda a sex-
ta-feira)
Horário: 10h às 17h
Local: Palácio Tiradentes, 3º andar.
Endereço: Rua Primeiro de Março, s/n°, Centro - Rio 
de Janeiro. 
https://www.palaciotiradentes.rj.gov.br/posts/o-car-
naval-que-ninguem-ve-o-encanto-da-arte-fotografi-
ca-na-marques-de-sapucai-chega-ao-palacio-tiraden-
tes 
Entrada franca
Classificação: Livre
Mais informações: 21- 2588-1000/ 2588-1251

Exposição “O Carnaval que Ninguém Vê"
Idealizada pelo fotógrafo italiano Riccardo Giovanni "O Encanto da Arte 

Fotográfica na Marquês  de Sapucaí” chega ao Palácio Tiradentes na 
próxima terça-feira, dia 8 de agosto

A

A atriz Márly Mello, autora e protagonista da peça da 
peça Mulheres Que Amam D+
Atuou no Filme Rocinha toda história tem dois lados, 
como Tenente coronel Márcia da UPP da Rocinha, no  fil-
me "Amor Obscuro" uma participação como motorista 
de milicianos, O Agressor, um triângulo amoroso onde 
sou a amante que sofre feminicídio. 
Série sobrevivendo no inferno, subdiretora que faz a ca-
deia levantar por se sentir injustiçada. Peça a Gótica e o 
vampirismo, A Leaaa a enviada do mal. 
Na série Sala 66, Lídia é a mãe de uma autista que sofre 
bullying na escola. Onde contracenei com o ator Sérgio 
Hondjakoff “o eterno cabeção”, Dino Boyer, Sidney Sam-
paio e Fábio Keldani. Em uma pelada que eles comemo-
ram a volta ao colégio que eles estudaram.
Começou minha trajetória em 2016. Pois esse sonho 
era latente em mim desde criança. Em 2018 tirei meu 
registro profissional.  Com os trabalhos, a peça Gótica e 
o vampirismo, O curta o Agressor , a Peça Mulheres que 
amam D +, o longa Rocinha Toda História tem dois lados, 
O longa Amor Obscuro, a série Sobrevivendo no Inferno 
não parei mais. Meu último trabalho na série sala 66 e 
hoje tenho a honra de ter meu DRT: 53758/RJ

Na última quinta-feira (03/08), a Assembleia Legislati-
va do Estado do Rio de Janeiro (Alerj) aprovou o Proje-
to de Lei 2.138/16, proposto pelo deputado Filipe So-
ares (União), que pode tornar obrigatória a divulgação 
do Ligue 132 nas faturas mensais das concessionárias 
de serviços públicos fiscalizados pelas agências regu-
ladoras, como água e luz. Caso sancionada, a medida 
seguirá para o governador Cláudio Castro, que terá até 
15 dias úteis para decidir se sanciona ou veta a propos-
ta. O Ligue 132 é uma linha de orientação e informação 
sobre o uso de drogas, oferecendo um serviço gratui-
to, anônimo e confidencial que funciona 24 horas por 

dia. O deputado Filipe Soares destacou que a inclusão 
do número na fatura de serviços essenciais pode ser 
uma forma efetiva de comunicação com a população 
em geral dado que as contas de água, gás e energia 
elétrica alcançam todas as classes sociais, essa medida 
se tornaria uma importante estratégia para disseminar 
informações sobre o serviço. Caso seja sancionada, a 
iniciativa será um importante passo no enfrentamento 
e combate ao uso de drogas no estado do Rio de Janei-
ro, contribuindo para a conscientização sobre o tema e 
proporcionando mais acesso à assistência a todos que 
enfrentam problemas relacionados ao uso de drogas.

Projeto de Lei pode tornar a divulgação do Ligue  132 obrigatória nas contas de luz e água
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Flamengo leva três gols de cabeça e é
eliminado pelo Olimpia na Libertadores

Marcelo é suspenso e desfalca Fluminense nos
dois jogos das quartas de final da Libertadores

rês gols de cabeça e uma 
eliminação. O Flamengo 
deu adeus ao sonho do tetra 
da Libertadores com uma 
derrota vergonhosa para o 
Olimpia, por 3 a 1, no Para-

guai, com péssima atuação de nomes da de-
fesa e apatia das estrelas que jogam na frente.
Depois de abrir o placar logo cedo com 
Bruno Henrique, a equipe carioca "sentou" 
na vantagem aberta a partir do 1 a 0 no Ma-
racanã, e assistiu ao adversário correr atrás 
do resultado e virar o placar.
Foi a primeira derrota por mais de dois 
gols de diferença no torneio desde 2020. 
Na ocasião o Flamengo levou 5 a 1 do In-
dependiente Del Valle.
Desta vez houve falha de Fabrício Bruno 
e Filipe Luis no primeiro gol, do goleiro 
Matheus Cunha, que pulou atrasado no se-
gundo, e da zaga como um todo em mais 
uma bola aérea no terceiro gol, já no fim.
O técnico Jorge Sampaoli foi expulso no meio 

do segundo tempo, e também falhou ao apos-
tar em Filipe Luis e David Luiz, que foram 
símbolos de uma zaga lenta e sem atenção.
No ataque, apesar dos lampejos de Bruno 
Henrique, que finalizou com mais perigo 
algumas vezes, o Flamengo foi um deserto 
de ideias. Gabigol passou o jogo tocando 
para trás. Não arrematou uma.
Arrascaeta e Everton Ribeiro não repetiram 
o brilho de outras atuações. O quinteto foi 
completo com Gerson, uma negação com-
pleta em termos técnicos, táticos e físicos.
Uma eliminação melancólica com o extrato 
do elenco formado a partir de 2019. Que se 
acostumou com o rodízio de treinadores e não 
repetiu trabalhos duradouros e sustentáveis.
Mesmo com novas contratações, vários 
reforços assistiram a tragédia do banco de 
reservas. Cebolinha, Luis Araújo, Allan, 
Rossi. E até Pedro, que não entrou no fim 
com a necessidade de diminuir para tentar 
levar o jogo para os pênaltis, pelo menos.
Não deu.

O Fluminense não terá o lateral-esquer-
do Marcelo para os próximos dois jogos 
das quartas de final da Libertadores. 
Nesta quinta-feira, o Tribunal Discipli-
nar da Conmebol anunciou que o atleta 
foi punido em três jogos - sendo um já 

cumprido na volta contra o Argentinos 
Juniors, na última terça-feira. Assim, ele 
não estará a disposição na próxima fase, 
diante Flamengo ou Olimpia. O Flumi-
nense pedirá a anulação do julgamento.
Além da suspensão, Marcelo também 

T
Derrota por 3 a 1, de virada, é marcada por péssima atuação de nomes da defesa e apatia dos jogadores de frente

Flamengo teve vários erros defensivos no jogo — Foto: AFP

Marcelo, do Fluminense, fica desolado após choque com Luciano Sánchez, do Argentinos Juniors — Foto: Luciano González/EFE
foi punido em 6 mil dólares pela enti-
dade. Ele só voltará a atuar nesta edição 
da Copa Libertadores caso o Fluminense 
avance para as semifinais.
A punição ao lateral-esquerdo Marcelo 
acontece devido a expulsão no jogo de 
ida das oitavas de final da Libertado-
res, após machucar, sem intenção, o za-
gueiro Luciano Sánchez, do Argentinos 
Juniors. O Fluminense chegou a entrar 
com uma defesa, mas não conseguiu 
mudar a decisão da Conmebol.
Lateral foi expulso por "jogo brusco grave"
O lance aconteceu por volta dos 10 mi-
nutos do segundo tempo. Marcelo re-
cebeu a bola no campo de defesa, perto 
do meio. Cercado por jogadores adver-
sários, conseguiu driblar alguns deles, 
inclusive Luciano Sánchez. Mas, ao pen-
tear a bola com a sola do pé esquerdo e 
precisar pisar em algum lugar, o lateral 
acertou em cheio o joelho do jogador.
Sánchez caiu no chão imediatamente, Mar-
celo parou a jogada e depois, quando viu o 
que aconteceu, ficou desolado. O zagueiro 
do Argentinos Juniors sofreu uma luxação 
no joelho esquerdo e deve ficar parado por 
até 12 meses. O médico do clube argentino 
disse que essa foi a pior lesão que ele já viu 
em 23 anos de medicina.
Ao ir para o vestiário mais cedo, já que 
recebeu o cartão vermelho, Marcelo ten-

tou falar com Luciano Sánchez. Ele se 
dirigiu ao vestiário do Argentinos Ju-
niors, mas o zagueiro já havia sido leva-
do ao hospital. O lateral tricolor pegou o 
telefone do jogador adversário e entrou 
em contato com ele por mensagem, de-
sejando a melhor recuperação possível 
a Luciano. Além do lateral, ele também 
recebeu mensagens de brasileiros, na 
torcida por melhoras.
- Chegaram muitas mensagens para 
mim, em todos os idiomas. Sei que são 
todas com as melhores energias. E daí 
do Brasil me enviaram um montão de 
mensagens também. Agradeço a todos 
pela preocupação. Estou bem, fazen-
do repouso, podem ficar tranquilos. Só 
quero agradecer porque ninguém me 
conhece e sem precisar, sem me conhe-
cerem, me deixaram mensagens com vá-
rios desejos. Isso para mim é muitíssimo 
- afirmou Luciano Sánchez.
O Fluminense ainda não sabe quem será 
o adversário das quartas de final da Li-
bertadores, já que Olimpia-PAR e Fla-
mengo decidem a vaga na quinta-feira, 
em Assunção. Se encarar os paraguaios, 
o Flu decide fora, já que fez pior campa-
nha na fase de grupos. Caso haja um Fla-
-Flu, o mando do jogo da volta será do 
Fluminense, por ter se classificado para 
as oitavas de final em primeiro lugar.


